EL CERCANO ORIENTE

(Viene de la pág. 1)

cuencia del desarrollo del comercio marítimo. No pecial para el control británico sobre el Cercano fué sino hasta principios del siglo XX cuando vol. Oriente. Enclavada en el extremo oriental del Mevió a adquirir interés mundial por razón del des- diterráneo, entre Siria y el Istmo de Suez es la cubrimiento de los fabulosos yacimientos petroli- fuente principal de abastecimiento de petróleo feros en Irán (antiguamente Persia), Iraq (antes para las embarcaciones, los acorazados y las co-Mesopotamia), y algunos lugares del desierto ará- lumnas motorizadas de Inglaterra en la región mebigo.

desarrolla una lucha tremenda entre las grandes de Mosul. campos de batalla de Enropa.

la empresa ''Turquish Petroleum Company'', de lugar a disturbios constantes. la cual la "Anglo-Persian" era dueña del 50% Transjordania, el puente entre Palestina e Iraq, nia tuvo como resultado aplacar la lucha entre Fronteriza de Transjordania y la Legión Arabe. ra guerra mundial.

diterranea, pues en su puesto principal que es Por nuestra propia experiencia en México, sa. Haifa, desemboca el oleoducto de más de 1,000 ki. bemos que dondequiera que brotan del suelo las lometros que da salida a los 4.000,000 de toneladas corrientes de oro negro, abierta o secretamente se de petróleo que producen anualmente los campos

potencias imperialistas. Y si las pugnas han sido | Con el fin de impresionar favorablemente a la intensas en nuestro país, en las selvas de Nicara- opinión pública judía de los Estados Unidos dugua y en los pantanos del Chaco, las contiendas rante el curso de la primera guerra, el gobierno desencadenadas en el Cercano Oriente por los gran- inglés dió a conocer el 2 de noviembre de 1917 la des magnates del petróleo y por sus respectivos go- llamada Doclaración Balfour, conforme a la cual biernos para apoderarse de los yacimientos, han la Gran Bretafia se comprometió a crear un "Hosido mucho más violentas, por razón de ser las es. gar Nacional" en Palestina para los judíos pertaciones de abastecimiento más próximas a los seguidos en la Europa Oriental. Pero, por otra parte, los árabes han sostenido que Inglaterra. les Con anterioridad a 1914, el dominio de Tur- había ofrecido la creación de un Estado indepenquia se extendía prácticamente sobre todo el Cer- diente que incluiría Palestina, a cambio de su cano Oriente. Casi al mismo tiempo que la com- cooperación en la lucha contra los turcos. Gunther, panía británica "Anglo-Persian" se apoderaba del en su obra "El Drama de Asia" hace el siguiente petróleo de Persia, descubierto por D'Arcy en 1901, comentario sobre el enjuague británico: "Los inun norteamericano, el almirante Chester, locali- gleses desecharon las obligaciones contraidas con zaba los yacimientos de Mosul (en lo que ahora los árabes, del mismo modo que han escatimado es Iraq). No fueron, sin embargo, los norteame- y limitado el cumplimiento de las promesas hechas ricanos, sino los ingleses y los alemanes, después a los judíos". El resultado ha sido la creación de de infinidad de intrigas y de crimenes, quienes lo- un estado de antagonismo constante entre los ára. graron obtener del gobierno turco las concesio- bes y el medio millón de judíos que representa el nes correspondientes y quienes fundaron en 1912 28% de la población de Palestina, que ha dado

de las acciones. Sin embargo, el TRUST alemán es de gran importancia para las comunicaciones "Europoeische Petroleum Union", que había sido británicas. En 1922 fué declarada parte del mandafundado con la ayuda del magnate inglés Deterding to británico sobre Palestina, pero al año siguienpor razón de su pugna contra Rockefeller, pronto te quedó excluída, con el fin de mantener ese tese alejó de Deterding. Los alemanes lograron adue- rritorio al margen de la inmigración judía. En la ñarse del petróleo de la Europa Central, y Gui- actualidad Inglaterra mantiene en Transjordania llermo II activó los trabajos para la realización de un Emir, que no es sino un empleado al servicio los sueños del imperialismo alemán acerca del fe. de Londres, con un sueldo de 15,000 libras esterrrocarril Berlin-Bagdad. Esta política de Alema- linas anuales, y dos ejércitos nativos: la Fuerza

Deterding y Rockefeller e intensificar las crecien- Irán, nombre moderno de la antigua Persia, se tes rivalidades entre Inglaterra y Alemania, que halla situado entre el Mar Caspio y el Golfo Péra la postre provocaron la iniciación de la prime-sico, y constituye una especie de amortiguador entre la Unión Soviética y la India. Su vida ac-

traordinaria en estos momentos. Situada entre Tur., cualquier otro lugar del mundo, aún sin excluir a quia y Palestina se halla bajo el dominio de Fran- China. ... La potencias occidentales, llenas de recia. Al igual que Palestina, cuenta con un oleoduc- celos reciprocos en la defensa de sus esferas de to que conduce el petróleo de Mosul al Mediterra- influencia, azuzan a un Estado contra otro y obs-

habitantes, el país está dividido en cínco distintos es preciso indagar mucho para descubrir la causa. Estados, cada uno de ellos con su propio gobierno. Hitler es el gran enemigo de Inglaterra y de los aunque, por supuesto, todos ellos bajo el control judios, a quienes los árabes, a su vez, consideran directo de Francia. Se han producido diversos le. sus enemigos en Palestina. El Fuehrer invitó espevantamientos armados, particularmente en la re- cialmente a los árabes al Congreso de Nuremberg, gión de los drusos. Hoy se encuentra en Siria el considerándolos como huéspedes de honor, y en su ejército francés del Cercano Oriente, que fué or discurso de 1938 habló de los "indefensos árabes ganizado por el general Weygand y que cuenta con de Palestina, colocados en situación de desventa-150,000 hombres aproximadamente. La actitud de jas". A su vez, Mussolini, desde mucho antes de ese ejército en caso de que los alemanes lleven la que principiara la guerra, ha llevado a cabo una guerra al Cercano Oriente, como parece probable, activa labor de propaganda anti-británica, princiaún no se da a conocer oficialmente por el go-palmente por medio del radio; pero el ejemplo de bierno francés, pero no es muy incierto.

no Oriente un movimiento de unidad nacional y 1.200,000 a 850,000 personas en un período de diez de emancipación semejante al que se observa en años, como consecuencia directa de la brutalidad China o en la India, durante el presente siglo se fascista, no puede ser motivo de simpatía por parhan manifestado síntomas de un creciente panara- te de los habitantes del Cercano Oriente. bismo. La falta de un movimiento nacionalista po- Los acontecimientos ocurridos en Iraq han sideroso se deriva de la absoluta falta de homoge- do consecuencia directa de las intrigas del Eje conneidad racial y religiosa y también del atraco cul. tra la dominación británica. Tales actividades han tural y de medios de comunicación. Pero la razón encontrado un terreno fértil, pero no será por meprincipal es la que señala Gunther en "El Drama dio de un cambio de amos como los pueblos del de Asia'': "Las depredaciones del imperialismo Cercano Oriente podrán llegar a su liberación deoccidental son más acusadas en esa región que en finitiva.

taculizan la-unidad''. Según el mismo autor: "Hi-A pesar de que cuenta apenas con 2.500,000 tler goza de gran popularidad entre los árabes. No la política colonial seguida por los italianos en Aun cuando hasta ahora no existe en el Cerca. Libia, donde la población ha disminuido de ...

FUNESTO MONOPOLIO

Controla el precio de la carne

La prensa diaria se ha venido ocupando durante la semana pasada, del problema, crónico ya, del alto precio de la carne y de paso ha señalado la ineficacia de la Seeretaria de la Economia Nacional, para poner coto a una serie de abusos que realizan los introductores monopolistas de la matanza, los "viscereros", los tablajeros, los miembros de la cooperativa del transporte sanitario (?), los inspectores veterinarios del Departamento de Salubridad v todos aquellos

que intervienen en el manejo de las carnes. En mejores ganados que consume la ciudad de México. cfecto, la verdad es que la Secretaría de la Econo- Para la época del estiaje, cuando los ganados esmía siempre ha sido incapaz de resolver el pro tán flacos por falta de pastos en el centro y el blema del precio de la carne, por no haber deseado sur, los ganaderos de Tamaulipas llevan por tierra nunca de verdad, tomar las medidas adecuadas, sus novillos flacos, a los pastales artificiales y recontrariar los intéreses creados en este sucio ne- gados de la Huasteca; ahí los mantienen en engocio, que por si solo constituye el caso más es gorda durante algunos meses y luego los traen al candaloso de explotación de los intereses del público y especialmente de las clases pobres.

CARNE MALA Y CARA.

de México es tan cara que las clases más pobres nos introductores, con mayores recursos, han excasi nunca pueden comprar piezas regulares o bue tendido su negocio a la engorda en la Huasteca; nas; la mayor parte de las clases humildes de la son ellos mismos los que adquieren los novillos flaciudad tienen que comer ''retazo con hueso'', porciones "pellejudas" o visceras del ganado sacri. troducen el ganado a la plaza. ficado; el filete, el retazo macizo, el higado o los riñones, nunca podrán adquirirlos mientras su precio sea excesivo. En esas condiciones, la alimentación de los trabajadores de la ciudad es muy deficiente, porque no pueden hacer sus caldos o so. Nonoalco y los que habiendo comprado el ganado pas con poder nutritivo bastante, ni pueden tampoco sacar mucha ventaja de carnes corrientes y de huesos.

El comercio de carnes en la ciudad, se practica tor al rastro. en la forma más anticuada que pueda imaginarse y usando una serie de intermediarios que han podido establecer, con sus procedimientos, un monopolio de hecho, que vienen explotando en perjuicio del público y que ha permitido a algunos de ellos, se cuelgan en la sala del mercado a la que concuhacer enormes utilidades. Para que nuestros lecto. res se den cuenta, aunque sea de una manera general, de cómo se roba al público en este ramo de carnes, vamos a explicarles lo que hacen los ganaderos y cada uno de esos intermediarios.

LOS GANADEROS VENDEN A LOS INTRODUCTORES.

El productor en este caso está representado por al mercado de la ciudad de México; mejor dicho, ninguno de ellos concurre, porque los pocos que envian sus ganados lo hacen siempre por conducto de la ciudad. Los ganaderos, que debieran ser los proveedores, se abstienen de concurrir directamente o en absoluto por muy diversos motivos. Los del norte, Sonora, Chihuahua, Coahuila, prefieren vonder sus novillos para la exportación. Durante los últimos años el número de cabezas de ganado que se han exportado a los Estados Unidos ha venido creciendo de una manera considerable y esto ha puesto a la industria del norte del país en auge; se ha recuperado totalmente de las pérdidas sufridas durante la Revolución y ganados finos de car. ne, en cantidades enormes, se crian en los pasta-Chihuahua y Coahuila.

esos ganados no vengan a la ciudad. Las tarifas fica digamos cincuenta o sesenta cabezas, los in. de transporte son prohibitivas para llevar ganado troductores aumentan la oferta, bajan temporalvivo a través de más de mil kilómetros; si no se mente los precios y "machucan" al competidor; abaten las tarifas, será imposible traer ganado en pero esto no es todo, el que llega de nuevo, se enpie del norte del país. Si esa carne quiere traerse cuentra de pronto que sus canales están más flacas, 1916 Turquia fué desmembrada y el Cercano Orien tre Irán, Turquia, Iraq y Afganistán, tendiente a la plaza de México, debe venir en carros refri- que les faltan los lomos, que sus novillos "no tegerados, es decir en "canal" y nuestros ferroca- nían" higados, ni rifiones, ni otras visceras; todo rriles, con su notoría incapacidad para resolver los ha desaparecido y nadie da cuenta de lo que paso. problemas de transporte, por no tener equipo refri. geradora, no pueden dar ese servicio. El ganado que MONOPOLIO DE HECHO. se transporta vivo sufre grandes mermas en un viaje mayor de cuatro dias.

DE DONDE VIENE LA CARNE.

Descartados prácticamente, por las razones anteriores, los ganados del norte del país, que son los mejores, la ciudad de México tiene que surtirlas condiciones miserables de vida de la población y la influencia determinante que ejerce el capitalismo extranjero.

Palestina tiene una importancia estratégica es.

Palestina tiene una importancia estratégica es.

Palestina tiene una importancia estratégica es.

In población de establecer bases tierra caliente de Michoacán y Guerrero; de las de la Real Fuerza Aérea con el fin de mantener jaulas que llegan con los ganados flacos del interior y de las que se reciben con los ganados en la Huasteca. Estos últimos sen los

Palestina tiene una importancia estratégica es.

(Pasa a la pág. 8).

mercado de México. Con mayor frecuencia, el engordador de la Huasteca es distinto al ganadero; compra algunos miles de novillos de éste, los traslada a los pastos de Valles, Guerrero, etc., y después de algunos meses, los vende a los introduc-La carne que consume el pueblo de la ciudad tores de la plaza de México; luego también algucos, arriendan potreros de engorda y después in-

> Puede decirse que hay dos clases de introduc. tores, aun cuando en algunos casos no están completamente diferenciados. Los que introducen el ganado a la plaza y lo realizan todos los días en en la estación, lo introducen al rastro para su matanza. No están bien diferenciados porque el mismo introductor a la plaza puede ser introduc-

EL MERCADO DE CARNES.

Sacrificado el ganado en el rastro, las canales rren los tablajeros o carniceros a escoger sus ca. nales. El agente vendedor del introductor va vendi∈ndo a cada tlabajero las canales que éste ha escogido y una vez mercadas, se conducen por la cooperativa de transporte sanitario a las carnicerías. La mayor parte de las operaciones en el mercado del rastro se hacen a crédito, es decir al fiado y se decumentan en un "larguillo", que después el introductor cobra. El tablajero es en general un mal sujeto de crédito y el precio de la carne se el ganadero; pero no todos los ganaderos concurren recarga siempre por los "fiados" que el introductor no hace efectivos. La carne que no se vende, pasa a los refrigeradores para exhibirse después duintermediarios, llamados introductores, que com- los cambios constantes de temperatura, y la carne rante dos o tres días; la conservación es mala por vieja es carne "manida" que baja de precio y tiene menor demanda.

De todo esto lo importante es que los introductores, diez o doce individuos, tienen en sus manos la regulación completa del mercado de carnes: frente a una demanda segura y fija que representa el consumo de la ciudad, nunca matan más cabezas de las que estiman necesarias para mantener altos los precios y, con mucha frecuencia, sacrifican cantidades menores para elevarlos. No es fácil que los ganaderos vengan directamente a vender sus ganados porque, desconocedores en general les del norte. Sin embargo, la ciudad de México no del mercado, del medio, de las mil triquiñuelas y tiene carne buena qué comer; toda ella se exporta fraudes que se realizan todos los días, temen ser en beneficio de los ricos hacendados de Sonora, "machucados" —término que significa perder dinero por las maniobras de los introductores. En Hay además otra razón importante para que efecto, si un extraño concurre al mercado y sacri-

No hay desde luego, ninguna prevención legal que impida a nadie llevar sus ganados al Rastro; todo el mundo tiene derecho de sacrificar y vender carnes; pero nadio quiere perder dinero com pitiendo con los introductores, los más deslesles comerciantes de la plaza. En esas condiciones, ellos tienen un monopolio que nadie ha podido hasta se del centro y del sur; de los ganados que vienen abora superar, inclusive las autoridades, cuya inc "por tierra" en "puntas" que arrean desde la ficacia frente a este problema ha sido notoria.



pansionistas de los generales prusianos, sino que esterlinas contraída por el gobierno de Terán. como potencia petrolera tenía antes de 1914.

Inglaterra y Francia. De entonces a acá han ocu- guerra que ya desde entonces se perfilaba. rrido diversos cambios de fronteras, pero funda- La antigua Mesopotamia, que hoy lleva el nommentalmente sus cláusulas siguen determinando bre de Iraq cuenta con una población de 2.800,000 la organización política que hoy existe. Transjor- habitantes que ocupan un territorio de 300,400 ki. dania y Palestina son territorios confiados al man- lómetros cuadrados. Es un Estado cuya riqueza es dato británico y Siria al de Francia. Egipto e el petróleo que existe en la zona de Mosul estan-Iraq son teóricamente naciones independientes, aun do las principales concesiones en manos de Inglacuando en la práctica, hasta los recientes aconte. terra. Iraq fué creado por Inglaterra como territoon la actualidad una monarquia nominalmente so- nominalmente independiente que fué admitida en berana, al igual que Irán. El denominador común la Sociedad de Naciones ese mismo año. Sin emon todos esos países es la heterogeneidad racial, bargo, de acuerdo con los tratados en vigor.

La "Drang Nach Osten —marcha hacia el tual, toda su historia contemporánea, gira en tor-Oriente- de Alemania, tenía como objetivo en uo de la riqueza petrolera. Su producción es de 1914, al igual que ahora, la conquista de esa im- cincuenta a sesenta millones de barriles anuales, portante región, valiosa no únicamente por sus lo que coloca a ese país en el tercer lugar entre las riquezas petroleras, sino también como posición naciones productoras del mundo. Durante mucho estratégicamente situada para facilitar el control tiempo Persia fué objeto de la codicia de los zade tres continentes. Alemania aspiraba a la con- res, y consiguientemente motivo de fricción entre quista de esa zona, cuyo dominio le habría permi. Rusia e Inglaterra. Fué utilizada como base de tido herir mortalmente al Imperio Británico en operaciones por las tropas británicas en contra de sus puntos más vulnerables: Egipto y Palestina. la revolución bolchevique pero en 1921, después Además, las defensas de la India habrían quedado del fracaso de la intervención de los aliados, el expuestas a un ataque lanzado desde Anatolia, gobierno de Moscú no sólo renunció a los derechos Pero la derrota sufrida por Alemania en 1918 no especiales que había adquirido el zar, sino que sólo puso fin momentáneamente a los sueños ex- canceló una deuda de cuatro millones de libras

también privó a Alemania del cuarto lugar que El petróleo de Irán sigue en su mayor parte en manos de la "Anglo-Persian", o lo que poli-Durante el curso de la primera guerra mun- ticamente viene a ser lo mismo, en manos del godial los ingleses se apoderaron de Egipto, y en bierno inglés, pero es de hacerse notar que en 1932, 1915, gracias a las maniobras llevadas a cabo por en visperas de renovarse la concesión respectiva, el extraordinario T. E. Lawrence, tuvo lugar la el Shah procedió a cancelarla, y a pesar de la prerebelión de los árabes contra los turcos, encabe- sión inglesa logró obtener ventajas considerables zada por Emir Husein, a quien, después de la gue. rara su país al firmarse el nuevo contrato en abril rra. Inglaterra recompensó haciendolo rey de Ara- de 1938. A este gesto nacionalista precedió la fir. bia. Conforme al acuerdo secreto Sykes-Picto de ma en julio de 1937 del pacto de no-agresión ente quedó dividido en esferas de influencia entre a evitar que esos países se vieran arrastrados a la

cimientos de Iraq, sometidas al predominante con- rio sujeto a su mandato, pero en 1932 Londres le trol británico. La península arábiga es también concedió la autonomía convirtiéndose en nación